

Es la única comuna que mantiene una Alerta Roja por amenaza de desborde de río

Sistema frontal: Arauco registra 100 milímetros de agua caída en un día

Las intensas lluvias provocaron diferentes afectaciones, principalmente de anegamiento en calles y algunas viviendas.

Por Karlyng Silva Leal
 karlyng.silva@dianoesud.cl

La primera jornada de intensas lluvias en la Región del Bío-Bío provocó una serie de afectaciones, una de las más relevantes fue la declaración de Alerta Roja para la comuna de Arauco por amenaza de desborde del río Pichilo, por lo que Senapred emitió una orden de evacuación a través del sistema de mensajería SAE.

Son cerca de 100 milímetros de lluvia lo que se espera que precipite desde la noche del martes hasta la mañana del viernes en los sectores del litoral, cordillera de la costa y el valle, mientras que estos valores llegarían hasta 150 milímetros en precordillera y cordillera según estimaciones de la Dirección Meteorológica de Chile.

Ante esta situación, 17 municipios suspendieron las clases ayer en 275 establecimientos municipales y 134 jardines infantiles, siendo una de las medidas preventivas para resguardar a cerca de 75 mil estudiantes de la región ante el paso de este sistema frontal, mientras que al cierre de esta edición 8 comunas ya habían anunciado que esta medida se extendería a este jueves.

INTENSAS LLUVIAS

El director regional de Senapred, Alejandro Sandoval, comentó que hasta ayer había precipitado menos lluvia de lo esperado, pero que según información de la Dirección General de Aguas y otras estaciones de medición distribuidas en el territorio "tenemos un promedio aproximado de 45 milímetros en algunos sectores del litoral, un poco más alto, principalmente, en las comunas de Arauco, donde en algunos lugares in-



En Arauco el aumento de caudal del río Pichilo provocó la activación de una Alerta Roja por riesgo de desborde.



Debido a las intensas lluvias durante la jornada de ayer, se registró una menor cantidad de personas circulando por el centro de Concepción.



Diferentes municipalidades realizaron limpiezas para la correcta evacuación del agua caída.

cluso tenemos registros de cerca de 100 milímetros". Sobre el pronóstico de fuertes vientos, hasta ahora estos alcanzaron entre 25 y 40 km por hora, con rachas de hasta 60 y 70 km por hora en cordillera. No obs-

tante, Sandoval indicó que "la verdad es que en este evento meteorológico el viento no ha sido un factor preponderante, sino que más bien la cantidad de agua caída es lo que más nos ha generado afectación".

Por su parte, la delegada regional, Daniela Dresdner, indicó que esta mañana se realizará un nuevo Comité de Gestión del Riesgo de Desastre (Cogrid) para evaluar la situación meteorológica y que se seguirá monitoreando, ya que

se espera que este sábado se registre un segundo sistema frontal y un tercero a mediados de la próxima semana, por lo que preocupa la saturación de los suelos ante la cantidad de lluvia caída.

AFECTACIÓN

Debido al aumento de nivel del río Pichilo en Arauco, que al cierre de esta edición no se había desbordado, 3 familias respondieron al llamado de evacuación de Senapred y fueron trasladadas

CGE ACTIVA PLAN PREVENTIVO POR TEMPORAL

La empresa de electricidad CGE activó su plan preventivo de operaciones para atender de la forma más expedita posible en caso de interrupciones de suministro. El plan incluye la preparación de los centros de operación, despliegue de brigadas de atención de emergencias tipo SAE y los equipos de atención domiciliaria para abordar posibles interrupciones de suministro por acción del viento, caída de árboles u otros objetos sobre la red eléctrica. También dispondrán de personal y generadores para atender a clientes electrodependientes que, eventualmente, puedan resultar afectados por los cortes.

hasta un albergue de la comuna, mientras que otras 70 decidieron quedarse en sus hogares para resguardar sus enseres.

La delegada detalló que también se registraron situaciones de anegamiento en viviendas de Concepción, Santa Juana y Tomé, siendo esta última comuna en donde se tuvo que evacuar a 3 familias porque los inmuebles estaban en situación de riesgo, mientras que en Coronel lagunas viviendas registraron voladuras de techumbres.

Por otra parte, debido a los intensos vientos y las precipitaciones, se registraron cortes de camino en la Ruta de la Madera y Antuco por caída de árboles y remociones en masa; además de que cerca de 900 viviendas estaban sin suministro eléctrico, la mayoría de ellas en la comuna de Cabrero.

Debido a que este temporal tiene una isoterma alta lo que implica precipitaciones y no nevadas en la zona cordillerana, al cierre de esta edición no se registraban familias aisladas en comunas como Alto Bío-Bío o Antuco, en la provincia de Bío-Bío.

Pasadas las 20 horas se reportó una emergencia en la Ruta de la Madera, donde hasta anoche se encontraba trabajando personal de emergencia de la Seremi de Obras Públicas y que se debería a un corte de la vía como consecuencia del sistema frontal.

17

municipios suspendieron sus clases durante la jornada de ayer para evitar la exposición de los estudiantes al temporal

Se espera que este sábado se registre un nuevo sistema frontal en la región y un tercero a partir de mediados de la próxima semana